

sin embargo, todas me mandan á freir espárragos.

El otro día iban cinco mozos por la calle de Perdigonos, y se encontraron con diez morochitas ¡qué daban envidia! Yo pasaba, por casualidad, por esa misma calle á una distancia de diez metros y oí estas voces: Julita, ¡qué te cae el sombrero! Mercedes toma un caramelo! ¡Pepita, ponte la liga de la media!

Otras decían: mi padre, pronto va ascender. Nosotros descendemos de los Condes de X... En mi casa tenemos esto y lo otro, etc..., de lo cual deduje para mí coletos: ¡Estas no valen para mí! Es gente de pergamino y... de pesetas... me dije. La cosa fué, que aquellos cinco mozos que marchaban delante de mí se quedaron admirados, y quitándose el sombrero, fueron correspondidos con una inclinación de cabeza por todas las dulcinéas del grupo.

Paso yo y esperando que harían lo mismo conmigo, me descubro y ¡hay si Morena! ni siquiera se movieron.

—Pues ¿sabes lo que debes hacer para verte correspondido?...

—Y ¿qué don Ambrosio?...

—Usar un gabán, gastar bombé, traer anillos en los dedos, frecuentar los salones de recreo, gastar una peseta ó dos en confites, repartirlos á las jóvenes á los ojos de todo el mundo y hablar de títulos, de pergaminos y grandezas. Así conseguirás que te saluden y que te distingan, que te admiren y que te respeten.

—Pero esto lo podrán hacer las personas de parné: yo no puedo hacerlo, ni pretenderlo siquiera.

—Puedes, hombre, puedes; pues, si en tu casa has de pasar con dos chorizos, te comes uno, y te reservas el otro para otra ocasión; lo cual te dará un presupuesto anual para cubrir las *fanfarronadas* del lujo. Así, no faltarán morochas que te quieran, dulcinéas que no te amen, y maritornes que no te den gusto en todo lo que desees.

—Está muy bien lo que dice usted, señor don Ambrosio, pero al verme tan elegante y tan galán ¿no dirán por ahí que soy el Caballero de la triste figura...?

—Y ¿qué caracoles te importa?... Ande yo caliente y riase la gente, les contestaría en tu lugar.

Pues, para conseguir una de sombrero, hay que trabajarla de este modo, y con la medida con que miden hay que medir.

—Si usted entiende bien la política femenina española, don Ambrosio; es la política del *modus vivendi*.

—Y ¿qué otra cosa se pide en esta novena?...

—Mira don Ambrosio: Casarme con una de estas gangas que no saben poner un botón á una camisa, ni zuarir unas malas medias, y que por ende saben gastar mucho espejo y muchas pesetas, era la peor desgracia que podía juntarse á la no muy buena fortuna de Petronilo; Por eso lo dejé.

Yo, le soy franco, créamelo; pude casarme con una aldeana de pesos, si no fuera por lo que ha pasado...

—Y ¿qué pasó Petronilo?

—Pues nada: caminaba una noche oscura por el sendero por donde solía pasar mi aldeana para su casa, y tropezando con ella, nos fuimos al suelo los dos... Le pareció esto tan mal á mi morocha, que cerrando el puño me sacó un diente de un soplamoccos, y me paseó las costillas de arriba abajo. Mi ex-futura suegra, (que Dios la tenga en gloria), apercibiendo lo ocurrido azuzó contra mí los perros de presa que tenía en el corral, los cuales sólo me llevaron la cubierta posterior del pantalón, sino ¡ay Jesús! me mordieron de firme en las posaderas.

Cada vez que me acuerdo de esto, parece que estoy viendo aquella escena que se desarrolló en la venta que don Quijote tomaba por castillo, en donde "daba el arriero á Sancho, Sancho á la moza, la moza á él, el ventero á la moza," etc., etc.

Por eso le digo á usted don Ambrosio, que no quiero meterme en políticas de esta clase, y quien lo intente no sabe lo que se pesca en este pícaro mundo.

Yo no quiero más política ministerial, ni femenina.

¡Abur don Ambrosio!... Aunque me consulten otra vez sobre el asunto, me haré á las once, porque con usted he recordado lo que pasó por mis lomos, y escarmiento de mis peripecias.

CRÓNICA LOCAL

La causa de Taboada
Celebrosé en Lugo la vista de la

causa contra Abelardo Taboada como autor de la muerte y robo de D. Antonio Ledo.

La prensa de Lugo y *La Voz de Galicia* de la Coruña, se leía con avidez, no tanto porque se esperasen interesantes revelaciones que el criminal decía novelescamente tener preparadas como por enterarse de la labor de los acusadores y defensa.

Como resultado del veredicto del jurado, el señor Fiscal pide para Taboada la pena de cadena perpetua, petición que probablemente confirmará el tribunal de derecho.

El trabajo del señor Fiscal ha sido verdaderamente notable; no es posible poner en duda que aquel funcionario reprodujo con verídicos y minuciosos detalles la horrible escena del crimen, y por eso la situación del Sr. Tapia resultaba difícil, y únicamente al talento y condiciones envidiables de oratoria de nuestro conciudadano estaba reservado el triunfo alcanzado con su informe, desprovisto de la legítima indignación muy justificada en quien tiene que defender á una persona honrada, vilmente asesinada á la que el matador ofende después de haberle arrebatado la vida.

Si difícil era la situación del señor Tapia, mucho más embarazosa se presentaba la del abogado defensor Sr. Varela Balboa, quien tuvo que luchar con el horror que el crimen le inspiraba, con las acusaciones razonadas, brillantes, incontrvertibles del Fiscal y acusador privado y con la opinión pública que reclamaban la intervención del verdugo, á pesar de la conmiseración que en el fuero interno lo rechaza.

Librar del patíbulo á un hombre es lo que hizo nuestro amigo, el que como Tapia va sembrando su carro con laurelas de triunfo, por lo que con toda nuestra alma le felicitamos.

La vitrina

Esta noche llegarán á esta ciudad las

cuatro cajas procedentes de Paris, que contienen los aparatos de cirugía y vitrina, con los correspondientes cristales, para la colocación de aquellos aparatos. Pesan las cajas 335 kilos, y el despacho en la Aduana ha costado 442'15 pesetas.

No podemos fijar aun el día en que ha de hacerse la entrega oficial del valioso recuerdo que dedican á su pueblo entusiastas mundonidenses residentes en Buenos Aires, pero si sabemos que se anunciará oportunamente.

Emilio Tapia

Sabemos que dentro de pocos días tendremos el gusto de saludarle, toda vez que tiene pensado asistir á la entrega de los aparatos de cirugía de que hablamos más arriba.

Correos

Correspondencia detenida en la presente semana:

Por mala dirección:

Una carta para D. Pedro Rivas Calle Palermo, 19.

Por desconocida:

Una carta para D. Vicente Varela, Sacerdote, calle de Batitales-Para entregar á su Sirvienta, Mondoñedo.

Otra para D.^a Josefa Valles, calle de Méndez Núñez número 27, Mondoñedo.

Imp. de LA VOZ DE MONDOÑEDO

ARRIENDO

Se alquila una casa compuesta de planta baja, dos pisos y un trocito de huerta, en la calle de la Imprenta número 14.

En esta imprenta darán razón de las condiciones del arriendo.

VENTA DE UNA CASA

El día 29 del actual y á las doce de la mañana tendrá lugar en la Notaría de D. Gerardo Alvarez Giménez, la de la casa, calle de Pávilla número 25, conocida por la de Verín, con un trocito de huerta cerrada y una cabaña en la misma.

Los títulos de pertenencia y pliego de condiciones se hallan de manifiesto en dicha Notaría.

GRAN CONFITERÍA

La Dulce Alianza

2. Plazuela de Carruajes, 2.-Mondoñedo
(Frente al Cuartel de Infantería)

Esta Confitería, montada con todos los adelantos modernos, ofrece al público lo más selecto en dulces finos y corrientes, así como también en dulce de encarga, como son:

Tartas de almendra, huevo batido, Ramilletes artísticos, Platos montados, Pastelones de pollos, crema, cabey y pichones, Fuentes montadas, Budines de gabinete, de frutas y al Rhum, Creques de Lisboa, Patos, Merengadas, Flanes de leche, café, naranja y limón, Natillas á la inglesa, Cremas rusas, Tocinillos del Cielo, Tartas imperiales, Brazos de gitano, Troncos americanos, Jamón en dulce, Gallinas trufadas, Lenguas á la escarlata y todo lo concerniente al ramo de confitería y repostería, á precios sumamente económicos.

Para bodas, regalos y bautizos hay un variadísimo surtido en objetos de fantasía procedentes en su mayoría de París, á precios baratísimos.

Para Misas nuevasse elaboran especiales templetes con alegoría ó dedicatoria, á gusto del cliente.

En vinos y licores ofrece esta Casa lo más selecto que se conoce, expendiéndolos embotellados y por cuartillos, desde el más infimo al más alto precio, para todos los gustos por delicados que sean. Recomendamos á nuestra clientela y al público en general el tan exquisito

ANÍS INFERNAL

por ser tónico digestivo y reconstituyente; es el mejor del mundo y se expende á 1 peseta y 25 céntimos el cuartillo, y á 4 pesetas botella de un litro.

NOTA.—Esta Casa elabora, con especialidad, chocolates á brazo á 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12 reales libra. Por moliendas y medias moliendas se rebaja un 5 por 100.

Todos los géneros que expende esta Confitería compiten en su elaboración y buena calidad con los mejores de las casas más principales del Reino y del Extranjero.

Probad y os convenceréis.

PRECIOS ECONOMICOS

SELLOS DE CAUCHO Y METAL

Se hacen instalaciones de teléfonos y timbres eléctricos y se componen, contando con el material necesario para estos trabajos.

Sellos parroquiales, para comercios, sociedades y particulares; numeradores, estampillas, imprentillas, tampones, frascos de tinta y todo lo concerniente á esta industria.

Hay catálogos con inmensa variedad en modelos y á precios de fábrica.

Para cuantos detalles se deseen y encargos, dirigirse á

Jesús Pérez—Garula
MONDOÑEDO

En esta imprenta se hacen toda clase de esquelas mortuorias á precios muy económicos y en combinación con la que se publicará en LA VOZ.

Camilo Simal

MARMOLISTA

Premiado en varias Exposiciones

San Roque, núm. 22

RIBADEO

En esta casa se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo, panteones con su cripta subterránea, para depósito de cadáveres y con su correspondiente capilla, mausoleos, urnas subterráneas, estatuas, lápidas de escultura y adorno, especialidad en grabados y coronas fúnebres esmaltadas con flores de porcelana. Esta casa se encarga de toda clase de trabajos en cemento, como decoraciones de fachadas en todos los estilos y de hacer los proyectos para las mismas.

Representación de placas esmaltadas sobre hierro de la viuda de P. Elegalde, de Bilbao.

“La Unión y el Fenix Español”

Compañía de seguros

contra incendios

SEGUROS SOBRE LA VIDA

Esta gran Compañía Nacional ha satisfecho por sinistros de incendio en 40 años que lleva de existencia la considerable suma de Pesetas 101.547.867'09

AGENTE EN MONDOÑEDO:

Don Justo García

22—Marqués de Rodil—22

Fes de vida

Se venden en la papelería de J. Lombardía, 2, Progreso, 2, y en la imprenta de este periódico.

En dicha imprenta se hace toda clase de trabajos concernientes al ramo á precios muy económicos.

Tarjetas de visita desde una pta. el 100 en esta imp.